



CR COMMISSION BENEVOLAT REUNION DU MARDI 16 AVRIL 2024 14h à Saint Jean

Présents : Anne Marie Brossard, Philippe Thierry, Marie-Renée Cazin, Hamid Rouini, Ines Skakovskaia, Françoise Viault.

Excusés : Dominique Dalifard, Josette Mantelli

1- L'accueil des nouveaux bénévoles à Saint Jean

L'organisation doit être précisée.

Amis et coresponsables sont convaincus de la nécessité d'accueil par les coresponsables en particulier pour énoncer les règles liées à l'activité des amis.

Il est proposé de :

- regrouper les nouveaux pour alléger l'emploi du temps des coresponsables,
- choisir plutôt les mercredis et vendredis pour les visites, tout en gardant la capacité de composer avec les disponibilités des bénévoles,
- ne pas programmer de visites pendant les vacances scolaires.

Anne Marie et Philippe vont prévoir une réunion avec les coresponsables pour bien définir le « qui dit quoi » aux nouveaux arrivants.

2- Gestion des demandes de bénévolat, de stages

Il y a moins de demandes de bénévoles en situation administrative irrégulière.

Certaines personnes font des demandes de bénévolat, nous mobilisent pour l'accueil pour finalement dire qu'elles vont réfléchir et/ou aller prospecter d'autres associations avant de faire leur choix.

Les étudiant(e)s qui viennent proposer leur aide pour avoir une attestation nécessaire dans leur cursus ne sont pas toujours très assidus. Nous excluons la tenue d'un carnet de présence. Sans doute convient-il d'être encore plus insistant sur les conditions nécessaires pour obtenir cette attestation.

Nous allons sans doute être très sollicités en juin par les lycéens en classe de seconde qui devront effectuer un stage de 15 jours. Combien en accepter ? pour quoi faire ? encadrés par qui ?

3- Retour sur le webinaire suivi par Anne Marie

Ce webinaire - conférence animée par Tous Bénévoles avait pour thème : bénévolat, incarnation des valeurs européennes.

Objectif : Faire entendre la voix du bénévolat au sein du Parlement européen.

Ce webinaire a présenté :

- Analyse claire de la situation du bénévolat en Europe.

- Évolution et engagements du bénévolat dans un contexte en mutation.
- Mesures à prendre pour renforcer le rôle du bénévolat dans la cohésion sociale européenne.
- Moyens concrets pour sensibiliser et mobiliser les parlementaires européens.
- Information et mise à disposition d'arguments solides pour défendre l'importance du bénévolat auprès des décideurs politiques.
- Contribuer à bâtir une Europe plus solidaire et démocratique.

Il y a un Centre Européen du Volontariat à Bruxelles qui travaille sur le positionnement évolutif en Europe. Des parlementaires vont travailler sur le bénévolat.

Les bénévoles sont cruciaux pour la société.

Le bénévolat offre une réponse unique aux déficits sociétaux.

Volontariat : terme utilisé en Belgique pour évoquer le bénévolat.

Le bénévole ne devrait pas être présenté comme un « amateur » mais plutôt comme une approche complémentaire ajoutant de la valeur en tant que ressource unique pour le développement durable.

Le bénévolat offre un cadre unique pour une éducation à la citoyenneté.

il serait souhaitable que 2025 soit déclarée par l'UE comme l'Année européenne des bénévoles (la dernière était en 2011)

Objectif : reconnaissance de l'engagement crucial des bénévoles

Mettre en lumière l'importance du bénévolat pour la qualité de vie, le bien-être. La solidarité en Europe sera mieux reflétée grâce aux messages positifs et à un discours qui doit le mettre en valeur.

-le Bénévolat contribue énormément à l'inclusion sociale mais doit devenir plus accessible aux personnes de différents milieux, différents âges et de diverses situations personnelles.

-La technologie numérique peut être utilisée pour faciliter l'accès et améliorer la qualité du bénévolat mais

- cela peut également constituer un obstacle pour les personnes qui n'ont pas accès aux moyens et/ou aux compétences numériques, - il faut veiller à ce que les différences d'accès aux outils numériques ne mènent pas à d'autres inégalités dans l'accès au bénévolat.

- le bénévolat doit pouvoir être accessible aux sans-papiers et ils doivent pouvoir avoir accès à une couverture-assurance.

-Question : les parlementaires sont-ils prêts à donner de leur temps pour se consacrer à la question de l'évolution du bénévolat ?

Merci à Anne Marie pour ce retour.

4- rapport d'activité 2023 de la commission bénévolat

La commission valide le rapport d'activité

5- Organisation d'une réunion amis en septembre

Plutôt qu'une réunion de tous les amis, nous proposons de réunir **le 12 septembre de 14 à 16 h** uniquement les nouveaux arrivés depuis janvier pour valoriser l'investissement de chacun, pour les faire s'exprimer sur leurs ressentis, pour informer sur le mouvement Emmaüs (en cercle sans tables)

6- Questions diverses et calendrier.

Dates des prochaines visites/ signatures : le 29 juin 9h30

Prochaine réunion de la commission le mardi 18 juin à 14h à Saint Serge